

ALGUNAS REFLEXIONES SOBRE LA MUJER LATINOAMERICANA Y DEL CARIBE

Mercedes Pulido de Briceño, Ministra de Estado de Venezuela
para la Participación de la Mujer en el Desarrollo

Es para mí un alto honor encontrarme en esta Conferencia sobre la participación de la mujer en el desarrollo, precisamente en México, país que en el año 1975 acogió la Primera Conferencia Mundial sobre la Mujer, que declaró el inicio del Decenio de la Mujer. Las autoridades de México comprendieron en aquel momento la significación histórica que revestía la plena incorporación de la mujer en los procesos sociales y, coherentes con esa misma línea de pensamiento, hoy son los anfitriones de la Tercera Conferencia Regional sobre la Integración de la Mujer en el Desarrollo Económico y Social de América Latina y el Caribe.

La comunidad de países de la región vuelve a expresar hoy su voluntad de ir transformando en ella las condiciones jurídicas, sociales y económicas de la mujer, y el propósito de ir constituyendo un corpus de valores que actúa como referencia del progreso social de los distintos países que integran la comunidad latinoamericana.

El recordar la importante fecha del año 1975 no significa suponer que la mujer no haya estado presente antes en la constitución de las sociedades de la región y en las grandes encrucijadas de su historia, jalonada de figuras femeninas, desde las que intervienen junto a sus compañeros en las luchas por la independencia, hasta las que llevan adelante acciones en pro de la plena participación política de la mujer y las que hoy, gracias a la transformación de las condiciones culturales de las mujeres jóvenes, extienden la participación femenina a todas las dimensiones de la organización social.

El examen de la situación de la mujer a lo largo de los años está indicando que su evolución se ha dado en niveles diferentes que tienen